
Verbale n.  13 

Il giorno 28 del mese di agosto dell’anno 2017 alle ore 15:00, nei locali della Presidenza 

dell’I.C.S. “Balsamo-Pandolfini” si è riunito il Consiglio di Istituto in seduta ordinaria, giusta 

convocazione prot. n.4210 del 04/ 08/ 2017, per discutere il seguente ordine del giorno: 

1) Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente; 

2) Stato di attuazione del Programma Annuale al 30/06/2017; 

3) Variazioni di bilancio; 

4) Radiazioni residui attivi e passivi; 

5) Criteri generali formazione classi, assegnazione docenti ai plessi, assegnazione docenti alle 

classi; 

6) Criteri generali organizzazione oraria delle attività didattiche; 

7) Criteri generali organizzazione servizi di segreteria; 

8) Criteri generali organizzazione Collaboratori Scolastici; 

Proposte in merito a:  

• Utilizzo attrezzature (Lim - Tablet - Laboratori) 

• Organizzazione visite e gite didattiche 

• Organizzazione progetti sul territorio (Presepe Vivente - Cinema - Attività Sportive) 

• Acquisto apparecchi segna-orario (Badge) 

• Acquisto tende ignifughe per i Plessi 

• Organizzazione pulizie straordinarie ai plessi. 

Sono presenti i signori: Azzarello Giuseppe, Costanza Maria, Firpo Dario, Lo Nero Giusy 

Loredana, Liuzzo Giuseppina, Miceli Antonella, Morreale Luigi, Puccio Patricia.  

Sono assenti giustificati la maestra: Baratta Maria. 

Sono assenti non giustificati i signori: Amodeo Angela, Balsamo Luigia Maria, Bellavia 

Carmelina, Di Pasquale Angelo, Gucciardo Anna Maria, Macaluso Maria Lucia, Parisi Giuseppe, 

Romano Rosalia, Torino Giuseppe. 

Constatato il raggiungimento del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta e 

nomina come verbalizzatrice la Prof.ssa  Costanza Maria.   

Si passa alla lettura del verbale della seduta precedente.  

DELIBERA N. 1 

Il Consiglio approva all’unanimità i l  verbale della seduta precedente.  

 

Si prende in esame il secondo punto all’o.d.g.  

Il Consiglio visiona le tabelle preparate dal DSGA relative allo stato di attuazione del 

Programma Annuale aggiornato al 30 / 06/ 2017. 



DELIBERA N. 2  

Il Consiglio approva lo stato di attuazione del Programma Annuale al 30/06/ 

2017. 

 

Si procede con il terzo punto all’o.d.g.  

Il DS presenta nel merito e nel dettaglio le variazioni di bilancio al Programma Annuale 

2017: 

ENTRATE 
Aggr./Voce/Sottovoce 

PREVISIONE 
INIZIALE 

MODIFICHE 
PRECEDENTI 

MODIFICA 
ATTUALE 

PREVISIONE 
DEFINITIVA 

02|04 ALTRI FINANZIAMENTI 

VINCOLATI 

0,00 38.656,33 -305,41 38.350,92 

02|04/01 PIANO NAZIONALE 

FORMAZIONE 

0,00 0,00 27.896,00 27.896,00 

05|04 ALTRI VINCOLATI 0,00 1.724,83 296,00 2.020,83 

02|01/01 f.to alunni H 165,00 0,00 431,96 596,96 

02|01/02 F.to Orientamento,Sbocchi 

occupazionali 

0,00 0,00 210,81 210,81 

02|04/01 Formazione del personale ATA  0,00 0,00 6.126,00 6.126,00 

03|04 ALTRI FINANZIAMENTI 

VINCOLATI 

0,00 0,00 1.245,20 1.245,20 

04|05 COMUNE VINCOLATI 0,00 0,00 4.000,00 4.000,00 

05|01 FAMIGLIE NON VINCOLATI 0,00 0,00 360,00 360,00 

05|02 FAMIGLIA VINCOLATI 5.600,00 0,00 15.784,50 21.384,50 

05|04 ALTRI VINCOLATI 0,00 0,00 1.415,75 1.415,75 

07|01 INTERESSI 0,00 0,00 0,23 0,23 

    

SPESE 
Aggr./Voce/Sottovoce 

PREVISIONE 
INIZIALE 

MODIFICHE 
PRECEDENTI 

MODIFICA 
ATTUALE 

PREVISIONE 
DEFINITIVA 

A|02 FUNZIONAMENTO DIDATTICO 

GENERALE 

6.012,22 1.156,50 296,00 7.464,72 

P|03 Aggiornamento e formazione docenti 

ed ATA 

1.259,30 571,41 -305,41 1.525,30 

P|106 PIANO NAZIONALE 

FORMAZIONE 

0,00 0,00 27.896,00 27.896,00 

A|01 FUNZIONAMENTO 

AMMINISTRATIVO GENERALE 

29.798,52 0,00 2.116,24 31.914,76 

P|04 Alunno Diversamente Abile 1.963,04 0,00 431,96 2.395,00 

P|25 Viaggi d'istruzione e visite guidate 1.005,60 0,00 10.115,00 11.120,60 

P|29 Comune.Spese di funzionamento 10,32 0,00 4.000,00 4.010,32 

P|31 Privati: Frutta nella scuola 1.068,55 0,00 1.115,75 2.184,30 

P|102 PROGETTO MUSICA 1.050,00 0,00 1.020,00 2.070,00 

P|108 TRINITY GRADE I 1.600,00 0,00 -400,00 1.200,00 

P|109 TRINITY GRADE I 1.600,00 0,00 -1.600,00 0,00 

P|110 TRINITY GRADE I 2.400,00 0,00 -700,00 1.700,00 

P|111 PROGETTO ATTIVITA' 

TEATRALE 

0,00 0,00 915,00 915,00 

P|112 FORMAZIONE DEL PERSONALE 

ATA 

0,00 0,00 6.126,00 6.126,00 

P|113 PROGETTO SCIENZE 0,00 0,00 350,00 350,00 



P|114 USCITA DIDATTICA FATTORIA 

PRATO VERDE 

0,00 0,00 1.691,50 1.691,50 

P|115 MUSEO GEMMELLARO 0,00 0,00 522,00 522,00 

P|116 USCITA DIDATTICA 

APICOLTURA MISILMERI 

0,00 0,00 2.506,00 2.506,00 

P|117 USCITA DIDATTICA GANCI 

PETRALIA 

0,00 0,00 1.170,00 1.170,00 

P|118 PROGETTO LOCOPEDIA 0,00 0,00 195,00 195,00 

  

 DELIBERA N. 3  

Il Consiglio approva le Variazioni di bilancio al  Programma Annuale 2017. 

 

In merito al quarto punto all’o.d.g. il DS presenta le radiazioni, i residui attivi e passivi e 

propone di imputare l’importo di € 4.182,00 come segue: € 2621,83 all’aggregato P10; € 1.560,17 

all’aggregato A1, a fronte di regolare fattura (ricevuta n 26/16 del 23/ 03/ 2016) presentata da uno 

psicoterapeuta del Centro Ares Fabiola onlus che ha lavorato sulle famiglie degli alunni disabili nel 

2010 in merito al progetto “Una rete attorno a noi”. 

Il presidente si astiene il Consiglio approva. 

DELIBERA N. 4  

  

Anno Prov. Aggr./Voce Num. Oggetto/Debitore Variazione 

2016 04|01 15 REALIZZAZONE 

AMBIENTI DIGITALI - 

UNIONE EUROPEA 

-21.998,23 

  -21.998,23 

  

 

Il Consiglio approva le Radiazioni dei residui attivi  e passivi.  

 

Viene affrontato il quinto punto all’o.d.g.  

Si procede alla lettura dei criteri generali relativi alla formazione classi, assegnazione 

docenti ai plessi, assegnazione docenti alle classi per l’anno scolastico 2017-2018: 

• Criteri di formazione classi per tutti gli ordini di scuola per l’anno scolastico 2017-

2018: 

a) rispetto delle norme sulla sicurezza nel rapporto alunni/numero dei mq. delle aule; 

b) eterogeneità di fasce di livello per la formazione delle classi in ingresso; 

c) eterogeneità di genere, lì dove possibile; 

d) equa distribuzione degli alunni ripetenti; 

e) desiderata delle famiglie (almeno un’opzione); 



f) limitatamente alla scuola dell’infanzia e compatibilmente con i criteri a, b, c: 

omogeneità anagrafica. 

Il DS si riserva il diritto di andare al di là dei criteri generali per esigenze contestuali coperte da 

privacy.  

Il Presidente e la signora Lo Nero propongono che nella formazione delle sezioni della 

scuola dell’infanzia, limitatamente alle nuove iscrizioni, si adotti un’omogeneità di età che preveda 

bambini dai due anni e mezzo ai tre anni e mezzo.  Le sezioni formate negli anni precedenti 

andranno in continuità. 

Il DS sottolinea che tale proposta non può essere applicata al plesso San Francesco: perché 

dotato di una sola sezione che prevede bambini dai due anni e mezzo ai quattro anni.  

Sono contrari alla proposta: Costanza, Morreale, Liuzzo. 

Il Consiglio approva riservandosi, qualora questo tipo di proposta non dovesse riscontrare il 

consenso delle famiglie o comunque dovesse limitare il numero degli iscritti, di rivedere tale 

decisione. 

 

DELIBERA N. 5  

Il Consiglio approva i criteri di  formazione classi  per tutti  gli ordini di scuola 

per l’anno scolastico 2017-2018 e decide di adottare il  criterio 

dell’omogeneità di età l imitatamente alla formazione delle nuove sezioni della 

scuola dell’infanzia.  Si riserva, comunque, di  rivedere quest’ultima decisione 

se le circostanze dovessero richiederlo.  

 

• Criteri di assegnazione docenti ai plessi per l’anno scolastico 2017/2018:  

a) continuità didattica; 

b) anzianità di servizio all’interno dell’Istituto; 

c) anzianità di servizio; 

d) continuità sul plesso, 

e) desiderata dei docenti (almeno un’opzione). 

 

Le docenti Miceli e Puccio propongono di invertire l’ordine dei punti “c” e “d”. Il Dirigente 

concorda e specifica che detti criteri devono comunque, nella loro applicazione, risultare funzionali 

allo sviluppo della scuola e tenere conto di eventuali situazioni contestuali note al Dirigente in via 

riservata. 

Il Consiglio approva. 

 

DELIBERA N. 6  



Il Consiglio approva i criteri di  assegnazione docenti ai plessi  per l’anno 

scolastico 2017/2018, invertendo l’ordine dei punti “c” e “d”. 

 

Relativamente al sesto punto all’o.d.g. vengono proposti i seguenti criteri generali di 

organizzazione dell’orario delle attività scolastiche per l’anno scolastico 2017/2018: 

a) posizionamento delle ore delle discipline che prevedono verifiche scritte nella prima 

fascia oraria mattutina; 

b) posizionamento delle discipline teorico-pratiche nella seconda fascia oraria 

mattutina; 

c) dati per priori i criteri 1 e 2 equa distribuzione di entrare per i docenti a prima ora ed 

uscite ad ultima ora; 

d) per le classi a tempo prolungato: posizionamento delle discipline del tempo 

prolungato alle prime ore del giorno successivo; 

e) desiderata dei docenti (almeno un’opzione). 

Il DS riferisce al Consiglio la proposta delle maestre dell’infanzia di attivare il servizio post-

scuola invece del pre-scuola.  

 Il Consiglio approva. 

DELIBERA N. 7  

Il Consiglio approva i criteri di  organizzazione dell’orario per l’anno 

scolastico 2017/2018 e la proposta delle maestre dell’infanzia di attivare il  

servizio post-scuola.  

 

Viene analizzato il settimo punto all’o.d.g. relativo ai criteri generali riguardanti 

l’organizzazione dei servizi di segreteria 

Compatibilmente con le riscorse umane si cercherà di attivare una volta a settimana il 

servizio di segreteria a Termini alta presso il plesso San Francesco d’Assisi . 

Inoltre su proposta del Presidente le circolari rivolte ai genitori verranno  affisse all’albo di 

ogni plesso, così da facilitare la circolazione delle informazioni. 

DELIBERA N. 8  

Il Consiglio approva.  

 

Si passa all’ottavo punto all’o.d.g.  

(Criteri generali organizzazione Collaboratori Scolastici) 

Si propone che il collaboratori scolastici adottino per l’anno scolastico 2017-2018 il seguente 

orario: ingresso ore 7:30; uscita ore 14:42.  

DELIBERA N. 9  



Il Consiglio approva.  

 

Si passa, infine, alle proposte. 

Il Collegio si riserva di approvare, limitatamente all’aspetto organizzativo, le proposte del 

Collegio docenti in merito al progetto cinema, che dovrà prevedere una calendarizzazione, 

l’indicazione della fascia oraria e la distinzione fra Termini alta e Termini bassa. 

Il D.S., in vista dei primi Collegi Docenti del nuovo a.s., che saranno chiamati a proporre i 

giorni di sospensione dell’attività didattica, precisa che quest’anno, in vista degli appuntamenti 

elettorali, risulta opportuno non procedere all’autorizzazione di sospensione di attività didattica in 

date che ricorrano nel corso del I quadrimestre. 

Il maestro Morreale propone l’acquisto e l’istallazione di telecamere come deterrenti nei 

furti in tutti i plessi a rischio. 

La professoressa Costanza propone che venga assegnato ad ogni plesso, ad uso delle 

insegnanti della scuola dell’infanzia, del materiale di cancelleria che faciliti il lavoro didattico. 

Il Consiglio propone l’acquisto di tende ignifughe per quei plessi che ne sono sprovvisti. 

Esauriti i punti all’ordine del giorno la seduta viene sciolta alle ore 18:20. 

 

   f.to Il Verbalizzatore        f.to Il Presidente                                                   

Prof.ssa Maria Costanza       Sig. Dario Firpo 
 

 


